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新三板“精选层”实行竞价交易，足以让新三板市场摆脱目前的困境。但对于A股市

场的发展，其作用将是负面的，不排除给A股市场带来巨大的冲击。
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继去年新三板市场正式实行
分层制度之后，近日市场再次传
来新三板“分层”的声音。据媒体
报道，股转系统拟在“创新层”的
基础上，推出“精选层”，并引入竞
价交易制度等，引发市场热议。
因为不久前证监会主席刘士余强
调新三板“苗圃功能”的余音犹
在，新三板却要推出“精选层”，这
多少有些不太协调。

不仅如此，“精选层”还有意
引入竞价交易制度，这对目前的A
股市场来说，无疑是一种挑战甚
至冲击。毕竟新三板公司的价格
总体上远远低于 A 股市场的价
格。在同样实行竞价交易的情况
下，在“精选层”挂牌的公司显然
更有吸引力。

就新三板市场的发展来说，股
转公司拟推出“精选层”的目的是
非常明显的，那就是通过“精选层”
的推出来激活新三板市场，达到让
新三板挂牌公司中的优秀公司“把
根留住”之目的。毕竟目前新三板
挂牌公司中，优秀公司的流失较为
严重，如果再不想办法把好公司留
在新三板，那么更多的好公司就要
与新三板说“再见”了。

应该说，为了留住好公司，股
转公司还是想了很多办法，包括
去年正式实行的分层制度，但遗
憾的是，新三板的流动性并没有
得到有效的改善，“创新层”对优
秀公司的吸引力仍然有限。

正是基于这种现状，所以股
转公司准备再次出手，对新三板
进行再次分层，在“创新层”的基
础上推出“精选层”。而这次分层

的“杀手锏”是在“精选层”实行竞
价交易，甚至是连续竞价交易，这
其实也就是目前A股市场所采取
的交易制度。这一招足以让新三
板市场摆脱目前的困境，但就整
个资本市场的发展来说，尤其是A
股市场的发展来说，其作用将是
负面的，不排除给A股市场带来巨
大的冲击。

如此一来，新三板不仅很难

成为A股的“基础层”，而且“精选
层”将直接分流A股市场的资金与
投资者。也正因如此，新三板如
果推出“精选层”，就不能不直面
三大方向性发展问题。

首先是新三板市场定位的问
题。新三板市场自推出以来，其市
场定位问题一直都是没有明确的，
这也使得新三板市场的发展显得
很尴尬。虽然刘士余主席表示新

三板既要有苗圃功能，又要发挥土
壤功能，还是没有明确新三板市场
的定位问题，即新三板市场到底是
一个独立的股票交易市场，还是A
股市场的“后花园”？因为从“精选
层”来看，新三板市场显然不满足
于做A股市场的“后花园”，也不满
足于做一个股权转让市场，其竞价
交易制度的引入，表明新三板要做
一个股票交易市场。若果真如此，

“精选层”的出台给A股市场带来
的冲击将是巨大的。

其次是“精选层”挂牌公司的
股权如何走向分散？实行竞价交
易的前提是上市公司或挂牌公司
股权分散。但新三板公司没有公
开发行股份，其股权只是掌握在
极少数的股东手上。如果这样的
公司进行竞价交易，其交易的过
程也就是原始股东特别是大股东
们股份派发的过程。而在这个过
程中也很容易招来大股东对股票
价格的操纵。所以“精选层”挂牌
公司股权如何分散，也就成了一
个必须予以高度关注的问题。如
果也选择公开发行的话，那就与A
股市场的新股上市无异了，而这
又与新三板作为一个股权转让市
场的定位相冲突。

其三是谁来替“精选层”把好
入口关？就现有分层来说，挂牌
公司的分层由股转公司说了算。
但如果引入竞价交易，“精选层”
就成了“准A股市场”，“精选层”挂
牌公司就成了“准上市公司”，甚
至就连股转公司也成了“准交易
所”。同时，由于“精选层”挂牌成
本远远低于A股公司的上市成本，
在这种情况下，不排除一些优质
公司争相到“精选层”来挂牌。而
在“精选层”挂牌就等同于在A股
上市。因此，在这种情况下，“精
选层”的“入口关”再由股转公司
把守就不太合适了。到“精选层”
挂牌就应视同到A股市场上市，同
样需要由证监会来把守审核关，
来核准相关公司到“精选层”挂牌
的资格。否则，对A股IPO公司上
市从严把关就是对这些公司的不
公平。

很多大学生的简历上都写着
“沟通能力强”五个字,但当你问他
们，有多少人因为他的“沟通”改变
了自己的想法，他们往往一脸茫
然。

其实，很多在简历上写着“沟
通能力强”的人，并不知道什么是
沟通，而是错把演讲当成了沟通。
他们所谓的“沟通能力强”不过是
演讲能力强，能够面对别人滔滔不
绝地发表自己的意见而已。

那么，什么是沟通呢？
概括起来讲，沟通都是有目的

性的，是为了达成特定的结果而进
行的交流，要通过语言或行为，让
别人认同你的观点、意见、态度和

做法。和许多通常所理解的不同，
沟通最重要的能力不是“能说”，而
是“会听”。一个不善于倾听别人
意见，只想把自己观点强加于人的

“沟通者”，很少能够让对方心服口
服。这也是许多管理者最容易犯
的毛病。

“给予”是最好的沟通。一般
情况下，能够给对方带来利益和好
处的方案，最容易获得对方的好感
和认同。但给予也并不是那么简
单，很多90后都会讲这样一句话，

“你想给我的，并不是我想要的，我
想要什么你给我什么，才是最好
的。”从沟通的角度讲，要能够在倾
听中了解到对方的真实意图，给出
有利于对方的解决方案，才会有利
于对方认同你的意见。如果连对

方想要什么都不清楚，这样的沟通
只能是做无用功。

要明白一个人的真实意图，光
是靠听，是听不出来的，更重要的
是能够换位思考。对于大多数人
来说，真正要做到换位思考，需要
有在对方位置上的经历。这也就
是为什么那些社会阅历广、人生经
验丰富的人更善于沟通的原因。
对于涉世不深、阅历不多的年轻
人，想要做到能够换位思考，是一
个非常巨大的挑战。增加“虚拟阅
历”是迅速提高换位思考能力的有
效办法。

所谓“虚拟阅历”，就是把别人
的经历转换成自己的经历，而不是
所有事都自己去真实地经历一
番。比如，在看小说、电影、戏剧和

传记的时候，认真体会“剧中人”的
情绪、心态和行为，让自己“进入角
色”，就可以让你在短时间内，理解
这个“角色”的行为特点和行为方
式，从而在现实中更容易做到换位
思考。

恰当准确的表达是达成沟通
目标的最关键一步。同样的话，
不同的人说，效果不一样；同样的
话，对不同的人说，效果也不一
样。比如说，同样是要求员工提
高自身能力，上级或老板去讲，员
工可能就会持排斥的心态，认为
老板不过是变一种方式让自己多
干活。但还是同样的话，如果是
由培训机构或知名企业家来说，
员工就可能会觉得有道理，并非
常信服。针对不同的对象，要研

究琢磨其性格特征、心理特征和
接受程度，找出合适的表达方
式。合适的时机讲合适的话，才
能够更好地达到沟通的目的。

很多人会错把演讲和辩论当
成是沟通能力，这是一个严重的认
识误区。好的沟通，绝不是要让对
方无话可说，而是得到对方的认同
并达成共识。再精彩的语言，如果
不能让对方理解和认可，都是废
话。

互联网和全球化趋势的出现，
正在让地球变平变小，人们交流沟
通的半径越来越大，沟通的复杂程
度越来越高，沟通的成本和难度也
越来越大。可以说，谁拥有了更强
的沟通能力，谁就在更大程度上拥
有了掌握世界和未来的能力。
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